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СТИХИЯ

БУДНИ И ПРАЗДНИКИ

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

…НУЖНО С ЛЫЖАМИ ДРУЖИТЬ
Второклассники Миша КРИВОГОРНИ-

ЦИН и Настя ШАНГИНА - призёры первых 
забегов для самых маленьких участников, 
и золотые медали - первые в их личных 
коллекциях. Но азарт спортивной борьбы 
и вкус победы имеют большую притяга-
тельную силу. То, что коменские школьники 
даже самого юного возраста хорошо стоят 
на лыжах, видно и неспециалисту с нево-
оружённым глазом. Традиции, заложенные 
основоположником лыжного спорта, скром-
ным учителем физкультуры Фёдором Инно-
кентьевичем Родионовым, продолжают его 
ученики, среди которых и главные органи-
заторы Мемориала - Игорь Судаков и Сер-
гей Кузькин. Но привить любовь к спорту 
вообще и к лыжам в частности невозможно, 
если у детей не будет близких ориентиров - 
призёров и чемпионов «с нашей улицы». И 
такие достижения у учителя и тренера Ро-
дионова были. Есть талантливые и работо-
способные ребята и у сегодняшних трене-
ров, учителей физкультуры в Коме. 

В копилке Вики МАНДРОВОЙ золотая 
медаль Мемориала уже не первая, и на 
прошлогодних соревнованиях она пока-
зывала призовой результат, а среди маль-
чиков 3-4 классов победу одержал Дима 
НЕПОМНЯЩИХ. В группе спортсменов 5-7 
классов победили Нина ШЛЯХОВА и Сер-
гей КОНЕВ.  

Спорт высоких достижений, на подсту-
пах к которому находятся лучшие лыжники 
села, требует, наряду с немалыми затрата-
ми, ещё полной самоотдачи на трениров-
ках и, тем более, на соревнованиях, какого 
бы ранга они не были. «Каким я пришёл?», 
- были первые слова Валентина Конева, 
едва пришедшего в себя после финиша. 
Бесстрастный секундомер зафиксировал 

третий результат среди группы лыжников 
старшего школьного возраста. Валентина 
опередили Ярослав ГОНЧАРОВ, Аркадий 
Ходаков. Способность Валентина отдавать 
все силы борьбе дорого стоит, и верится, 
что у парня впереди большое спортив-
ное будущее, которое началось на своей 
лыжне, продолжилось на республиканских 
играх в Тунке. 

Практически весь пьедестал почёта у 
школьников был занят коменскими лыжни-
ками, хотя на старт выходили 20 турунтаев-
ских школьников. 

Среди девушек старшего возраста побе-
дила Анна Федотова, представительница 
спортклуба РОСТО (ДОСААФ) из Улан-Удэ. 
Самый известный в республике тренер по 
биатлону Сергей Федотов, олимпийский 
чемпион, неоднократный чемпион СССР, 
привёз на соревнования семь своих вос-
питанников. Он отметил отличную орга-
низацию соревнований и лыжную трассу 
(предела совершенству, как известно, нет 
и дальнейшая работа на лыжном стадионе 
по улучшению трасс и мест старта-финиша 
в ближайших планах организаторов Ме-
мориала, что должно ещё более повысить 
сложность трассы и зрелищность соревно-
ваний). Надежда Коменской школы и всего 
Прибайкальского района - Виктория Ата-
нова - уступила победительнице несколь-
ко секунд, а Наталья Селиванова заняла 
третье место. Настоящее боевое крещение 
было у неё, а также Валерии Забелиной и 
Перетолчиной Виктории в Тунке, на респу-
бликанских играх. призы они не взяли, но 
морально поддержали наших конькобеж-
цев , студентов Кычакову Елену и Виталия 
Галичкина, второго призёра на дистанции 
1000 метров. И в эстафете конькобежцы 

были третьими призёрами. 
Мемориал с первых лет проведения стал 

праздником для всего села. Поболеть за 
своих, подышать свежим воздухом прихо-
дят многие, благо, что лыжный стадион у 
Белой горы находится неподалёку. Думаю, 
многие из них согласятся с тем, что:

«Мир прекрасен, 
В нас причина: 
Разучились ярко жить. 
Если на душе кручина,
Нужно с лыжами дружить!».
Вот только вставать на лыжи становит-

ся дорогим удовольствием. И спортсменов 
старших возрастов на старт вышло немно-
го. Вне конкуренции в своей возрастной 
группе на протяжении многих лет Елена 
Сунгатова. Две Светланы - Батурина и Ату-
това - поделили первое-второе места, соот-
ветственно, в самой старшей группе. Под-
держал своего сына–победителя Алексей 
Гончаров, опередивший Евгения Балаган-
ского. На развитие лыжного спорта день-
ги районом выделяются, правда, не такие 
суммы, как хотелось бы специалистам это-
го вида спорта, но ведь и жизненно важные 
отрасли у нас финансируются не от желае-
мого, а от возможного. А лыжи ведь можно 
взять и напрокат.

Сергей АТУТОВ.
На снимках: тренер И.Г. Судаков; 

на старте; все силы отданы борьбе; 
первое золото Миши Кривогорницина; 

второй призёр Аркадий Ходаков .

Горячий обед 
для всех участни-
ков и гостей со-
ревнований был 
бесплатным, рас-
ходы понесла Ко-
менская школа,  и 
это ещё одна тра-
диция Мемориала. 
А 300 пирожков 
и котёл с пловом 
ушли, что называ-
ется, «влёт». 
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ФОТОРЕПОРТАЖ

СЕМЕЙНАЯ ДИНАСТИЯ 
Родные сестры, Оксана 

СКВОРЦОВА (на снимке) и 
Марина  ЕМЕЛЬЯНОВА, стали 
работать в сфере торговли не 
случайно.   Мама,  Валентина 

Ильинична  ВИТЛИБ, более 
тридцати лет проработала в  
Прибайкальском райпо.    Рабо-
тала продавцом, заведующей  
магазинами «Хлебный» и «Бе-
резка», отец, Валерий Николае-
вич,  более десяти лет трудил-
ся  водителем на хлебовозной 
машине.  Сестры закончили 
школу, уехали в город  учиться. 
А после учебы, несмотря  на то, 
что  от работодателей посту-
пало очень много заманчивых 
предложений,  сестры решили 
вернуться  домой, в родное 
село. Каждая начинала рабо-
тать в разное время учеником 
продавца в хлебном магазине, 
которым заведовала Валенти-

на Ильинична. Оксана Вале-
рьевна не жалеет, что  вместе с 
сестрой продолжили семейную 
традицию, начатую мамой. В 
настоящее время она работает 
старшим продавцом магазина 
«Зеленый» у ИП Черниговской, 
а Марина  - продавцом магазина 
«Спутник» у ИП Патрушевой. 

УСПЕШНЫЙ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

 Она пошла в торговый бизнес 
потому, что была безработица, 
надо было растить детей. Вот 
основные причины, толкнувшие 
Александру Викторовну МИ-
ХАЙЛОВУ заняться торговым 
бизнесом. Начала почти с нуля. 
Не было никаких финансовых 
средств. «Долго не решалась, 
все обдумывала и  просчиты-
вала, смогу ли я организовать 
свое дело?» – рассказывает 
Александровна Викторовна.  

В 2001 году она оформила 

кредитные договоры  на по-
лучение ссуды. С пониманием 
к ней отнеслись банковские 
работники, которые за сравни-
тельно короткий период помог-
ли оформить все необходимые 
документы для получения кре-
дита.  

Получив финансовую под-
держку, она сразу же решила 
вопрос с помещением. На пер-
вых порах его пришлось арен-
довать. Сначала её бизнес 
размещался в бывшем здании 
кинотеатра «Комсомолец», за-
тем в здании ДРСУ. При под-
держке районной админи-
страции ей  выделили землю 
под строительство магазина 
«Автозапчасти» и промышлен-
ных товаров. Сейчас  бизнес 
процветает, и Александра Вик-
торовна оказывает большую 
спонсорскую помощь на прове-
дение различных мероприятий 
в районе. Она - мать двоих де-
тей, ради которых и живет. 

НЕ ДУМАЛА, ЧТО  БУДЕТ 
РАБОТАТЬ В ТОРГОВЛЕ 

Более тридцати лет прора-
ботала в торговле Нелли Алек-
сандровна ХМЕЛЕВА. «Никогда 
не думала, что  буду работать в 
торговле», - рассказывает она. 
По специальности штукатур- 
маляр, закончив в 1967 году 
Усть- Баргузинское профтеху-
чилище, она приехала рабо-

тать в Прибайкальский район. 
Начала трудиться бригадиром 
в ПМК «Межколхозстрой». Вы-
шла замуж, родились дети. По 
настоянию врачей, ей было за-
прещено работать на стройке. 
В связи с переменой места ра-
боты мужа   переехали жить в 
Татаурово. 

Несмотря на то, что дети 
еще были малы, Нелли Алек-
сандровна смогла успешно  
закончить в 1973 году курсы 
продавцов  при Татауровском 
профессиональном училище. 
После окончания   поступила 
на работу  продавцом в Перво-
майское сельпо. В 1974 году  
была переведена  заведующей 
магазином в селе Карымск. В 
Прибайкальском райпо Нелли 
Александровна сначала рабо-
тала продавцом  продоволь-
ственного магазина,  затем 
кладовщиком  материально-
технического склада. Ушла на 

заслуженный отдых в 2001 году.  
«Сейчас продавцом гораздо  
легче работать,чем раньше, 
говорит она. -  Современное 
торговое оборудование, боль-
шие торговые залы, огромный 
выбор товаров,  внедрение  
метода самообслуживания в 
большинстве  магазинов  из-
менил характер труда продав-
ца. Теперь ему не нужно сотни 
раз отвечать на один и тот же 
вопрос: «Есть ли в продаже 
тот  ли иной товар?», - потому 
что все виды товаров выстав-
лены в торговом зале.  Теперь 
их можно брать в руки, рас-
сматривать, примерять, срав-
нивать, а затем укладывать  
на прежнее место. А раньше 
продавец все сам делал. Не 
было ни каких расфасовщиков 
товаров, самим   приходилось 
расфасовывать, взвешивать и 
отпускать товар потребителю, 
разгружать груз». 

Многолетний труд  Нелли 
Александровны был оценен по 
достоинству. Она награждена 
многими Почетными грамо-
тами, дипломами правления 
Прибайкальского райпо. По 
силе своих возможностей,  по 
сей день старается принимать 
активное участие в художе-
ственной самодеятельности. 
Выступает с концертами в со-
ставе вокальной группы вете-
ранов и коллектива райпо. 

Работники службы доброго настроенияЕжедневно открываются двери многих магазинов, пред-
приятий  общественного питания, учреждений бытового об-
служивания в нашем районе, и туда входят посетители. Мы 
покупаем в магазинах  продукты питания, примеряем платье, 
костюм, выбираем обувь. В учреждениях бытового обслу-
живания сдаем в ремонт  сложнобытовую технику, делаем 
пошив и ремонт верхней одежды, постригаемся, фотографи-
руемся. В организациях общественного питания делаем за-
казы на проведение различных юбилеев, вечеров и других 
торжественных мероприятий. Как  будет обслужен посети-
тель? С каким настроением он выйдет после приобретения 
покупки, сделав прическу, заказ на ремонт? Ведь от того, на-
сколько быстро его обслужат, качественно произведут ре-
монт, от доброжелательности и культуры  всех работников, 
работающих в сфере обслуживания, зависит настроение и 
работоспособность посетителей. И поэтому не случайно  их 
работу называют службой доброго настроения. 

В преддверии  профессионального праздника  Дня ра-
ботников торговли, бытового обслуживания  населения и 
жилищно-коммунального хозяйства  ваш корреспондент 
Николай ЮРЧИК встретился с представителями этих про-
фессий и   попросил рассказать о самом главном:  почему 
они  выбрали дело, которое связано с  торговым бизнесом, 
сферой обслуживания, с чего начали, не жалеют ли  об этом? 
Итак, первая встреча. 


